

VNGer

Landkreis Bamberg



DAS MAGAZIN FÜR DEN LANDKREIS BAMBERG



Fotos: Landratsamt Bamberg



In dieser Ausgabe:

Cleantech Innovation Park

Innovationszentrum eingeweiht

metropolregion nürnberg
KOMMEN. STAUNEN. BLEIBEN.

1. Ausgabe, März 2025

Barrierefrei durch den Alltag – Inklusion und Engagement im Landkreis Bamberg

Für Familie Winkler war es ein bedeutender Schritt: Der Umbau ihres Hauses, um es für ihre damals 10-jährige Tochter Theresa rollstuhlgerecht zu machen. Was als Notwendigkeit begann, hat sich zu einem inspirierenden **Projekt der Inklusion** und Unterstützung für Menschen mit Behinderung entwickelt.

Umbau mit Unterstützung, Eigeninitiative und Förderung

Der Wunsch, Theresa mehr Selbstständigkeit zu ermöglichen, führte dazu, dass Familie Winkler eine umfassende Umgestaltung ihres Hauses in Mutzershof vornahm. „Es war einfach nicht mehr möglich, Theresa die Treppe hinaufzutragen“, erklärt Andrea Winkler. Mit Unterstützung und Beratung durch Kathrin Weinkauff von der **Fachstelle für Wohnberatung des Landkreises Bamberg** wurden die vorhandenen Ideen zu notwendigen Umbauten detailliert

besprochen, geplant und umgesetzt. Jetzt führt ein neuer Weg mit geringer Neigung um das Haus herum. Wo früher ein Fenster war, befindet sich eine neue Haustür mit Fingerabdruckscanner als Schließsystem. Der großzügige Eingangsbereich mit Sauberlaufzone für den Rollstuhl enthält eine Garderobe, in der unter anderem der Winterfußsack oder Ersatzräder für den Rollstuhl Platz finden. Hier wurde auch ein rollstuhlgerechtes Bad eingebaut. Mit einem Senkrechtlift kann Theresa mit ihrem Rollstuhl in die Wohnung im ersten Obergeschoss fahren. Alle diese Veränderungen ermöglichen Theresa mehr Selbstständigkeit und Selbstbestimmtheit. Endlich kann sie sich innerhalb des Hauses frei bewegen, das Haus selbstständig verlassen und so am sozialen Leben teilnehmen. Einen Großteil des Umbaus konnte Familie Winkler mit der Unterstützung durch Freundinnen und Freunde sowie Verwandte in Eigenleistung erbringen. Materialkosten und



Harald und Andrea Winkler freuen sich über den gelungenen Umbau ihres Hauses.
Foto: Landratsamt Bamberg

Fachstelle für Wohnberatung im Landkreis Bamberg

Der Wunsch, im eigenen Zuhause zu wohnen, erfordert oft Anpassungen an sich verändernde Bedürfnisse. Die Fachstelle für Wohnberatung im Landkreis Bamberg bietet kostenlose, neutrale und vertrauliche Beratung, um individuelle Lösungen zu finden, einschließlich:

- Informations- und Beratungsgespräche, auch Hausbesuche
- Entwicklung individueller Wohnungsanpassungen
- Beratung zu Finanzierungs- und Fördermöglichkeiten
- Informationen zu neuen Wohnformen wie Generationenwohnen

Zusätzlich berät die Fachstelle Bauwillige und Bauträger zu lebenslaufgerechtem und barrierefreiem Bauen.

 Kathrin Weinkauff
 Landratsamt Bamberg
Ludwigstraße 23
96052 Bamberg

 0951/85-108

 Terminvereinbarung: Montag bis Mittwoch: 8:30 bis 9:30 Uhr

 wohnberatung@Lra-ba.bayern.de

 landkreis-bamberg.de/Wohnberatung



Einladung zum Tag der offenen Tür

-  Sonntag, 18. Mai 2025, 10:00 bis 17:00 Uhr
-  Fam. Winkler, Mutzershof 8, 96135 Stegaurach
-  Vor Ort gibt es keine Autoparkplätze.
-  Ein Busshuttle bringt Sie im 15-Minuten-Takt vom REWE-Parkplatz (Alte Bundesstraße 1, Stegaurach) zum Schwalbennest.
-  unerschwalbennest.de
-  [fe.wo.schwalbennest](https://www.instagram.com/fe.wo.schwalbennest)



Andrea und Harald Winkler eröffnen im März 2025 ihre barrierefreie Ferienwohnung „Schwalbennest“ in Mutzershof.

Foto: Landratsamt Bamberg

Arbeiten, die von Fachfirmen ausgeführt werden mussten, wurden staatlich durch die **Pflegekasse**, das Bayerische **Wohnbauförderprogramm** und den **Bezirk Oberfranken** gefördert. So konnte die Familie die mit dem Umbau verbundenen finanziellen Herausforderungen bewältigen.

Engagement für die Gemeinschaft

Das Engagement von Familie Winkler geht jedoch weit über den Umbau ihres eigenen Hauses hinaus. Sie beteiligen sich am öffentlichen Diskurs, wenn es um die Belange von Familien mit Kindern mit Behinderungen geht.

Harald Winkler hat sich als **ehrenamtlicher Wohnberater** für den Landkreis Bamberg ausbilden lassen, um anderen Familien bei ähnlichen Herausforderungen zu helfen. „Unsere Erfahrungen möchten wir mit anderen teilen, um ihnen den Weg zu erleichtern“, sagt er. Inzwischen ist er auch beruflich für Menschen mit Behinderung bei einem Sanitätshaus tätig. Zu seinem Aufgabengebiet als gelernter Kfz-Meister zählt unter anderem die individuelle Anpassung von Rollstühlen an

die Bedürfnisse der Nutzenden.

Zusätzlich eröffnet die Familie in diesem Jahr eine barrierefreie Ferienwohnung im Landkreis Bamberg. Aus ei-

gener Erfahrung weiß sie, wie schwierig es ist, geeignete Ferienunterkünfte zu finden. Ihr „Schwalbennest“ soll vor allem Menschen mit Behinderung und ihren Familien einen erhol-

samen Aufenthalt im Landkreis Bamberg ermöglichen.

Einladung zum Tag der offenen Tür

Um diese Neuerung zu feiern und anderen Menschen die Möglichkeit zu geben, die Änderungen in ihrem Haus zu besichtigen, laden sie herzlich am Sonntag, 18. Mai 2025 von 10.00 bis 17.00 Uhr zu einem **Tag der offenen Tür** ein.

Diese Veranstaltung bietet Interessierten die Gelegenheit, sich über barrierefreies Wohnen zu informieren und sich mit der Familie Winkler, den beteiligten Firmen, Beratungsstellen und Vereinen auszutauschen. Mit Freundinnen, Freunden und Bekannten haben sie ein buntes Rahmenprogramm für alle Altersgruppen auf die Beine gestellt. Bei der Durchführung werden sie von der Gemeinde Stegaurach und ansässigen Betrieben tatkräftig unterstützt. So stellt die Gemeinde ein Busshuttle zur Verfügung, da vor Ort keine Parkplätze zur Verfügung stehen. Ein Fahrradabstellplatz wird an der Ferienwohnung ausgewiesen. Für die kulinarische Verpflegung ist gesorgt.



Mit ihrem Senkrechtlift kommt Theresa endlich selbständig in die Wohnung im 1. Obergeschoss.

Foto: Landratsamt Bamberg